

Elogiosos comentarios de Rockefeller para dictaduras de Argentina y Chile

WASHINGTON, 6 de diciembre (PL). — El presidente del Chase Manhattan Bank, David Rockefeller, alabó las supuestas mejoras económicas en Argentina, Brasil y Chile, donde la instauración de regímenes militares condujo a una intensificación de la penetración extranjera.

Al hablar sobre "las cambiantes relaciones en algunos países latinoamericanos, el magnate elogió un llamado "regreso a la política de mercado", en naciones del Cono Sur".

Opinió que esos medios trajeron "progresos económicos" a esas naciones y recordó su reciente viaje a esa región.

Analistas argentinos advirtieron en ocasión de la visita de Rockefeller que el financiero viajó a Buenos Aires para garantizar que con la salida del teniente general Jorge Videla y la llegada de Roberto Viola, los militares porteños no hagan cambios sustanciales en su política de beneficiar las inversiones extranjeras.

Desde 1977 a la fecha los aranceles en Argentina fueron disminuídos de un 97 por ciento a un 21 por ciento, a fin de facilitar una mayor inversión extranjera.

El economista Rogelio Frigerio, quien fue asesor del ex presidente Arturo Frondizi (1958-1962), vaticinó recientemente "un colapso en el esquema económico argentino para los próximos 60 a 90 días por la imposibilidad de seguir tapando la crisis con costosas medidas cambiarias y financieras".

Por otra parte, la pésima situación de Chile fue reconocida por el diario *La Tercera* que, a principios de este año, formuló una crítica a su colega estadounidense *The Wall Street Journal*,

que calificó de exitosa la situación económica en la nación sudamericana.

La publicación, de tendencia derechista, expresó que "el diario estadounidense no siente en carne propia la alta tasa de desempleo y el bajo poder adquisitivo de los salarios".

Según cifras oficiales, hay unos 440 mil desempleados totales para un 13 por ciento de desocupación entre la población laboral activa.

Un informe del Comité de Inversiones Extranjeras, creado por la junta militar de Augusto Pinochet, admitió que entre agosto de 1974 y mayor de 1980 las inversiones extranjeras aumentaron a 4 mil 325 millones de dólares, de los cuales un 75 por ciento corresponden a empresas estadounidenses.

En tanto, Brasil, tercer país elogiado por Rockefeller, presenta un índice inflacionario de un 77.2 por ciento, y su deuda externa a principios de año superaba los 50 mil millones de dólares.

Datos oficiales reconocen que las inversiones foráneas entre 1964 a 1979 aumentaron de mil 500 millones a casi 20 mil millones de dólares.

El diario carioca *Journal do Brasil* vaticinó en mayo pasado que las deudas externas alcanzarán este fin de año los 60 mil millones de dólares, y que para saldarlas el país deberá pagar no menos del 70 por ciento en los próximos cinco años, para lo cual requerirá de nuevos empréstitos.

No obstante, el financiero Rockefeller sostuvo que "los militares de esas naciones están restableciendo condiciones de viabilidad económica bajo las cuales podrán funcionar instituciones políticas libres".

EL DÍA

En síntesis

estalló una crisis financiera. Al Chivilcoy le habían precedido últimamente el Sidesa (19 de noviembre) y el Unido de Inversión (este miércoles), por las elevadas deudas que mantenían con el monopolio Sasetru que, a su vez, tiene deudas contraídas, virtualmente impagables, por entre mil y mil 200 millones de dólares, pero su quiebra está siendo demorada por las autoridades oficiales, debido a que arrastraría en su caída a varias empresas financieras.

AFP y DPA)

LIQUIDAN OTRO BANCO ARGENTINO

BUENOS AIRES.—El Banco Central dispuso la liquidación del banco Chivilcoy, tercero que sufre igual destino en los últimos 15 días y el vigésimo segundo desde que en marzo

EL DÍA

FETICION DE OLOF PALME AEU

El ex primer ministro sueco Olof Palme instó hoy a los líderes norteamericanos a expresar admiración por la valentía de los pobres y oprimidos de El Salvador, Guatemala, Argentina y Chile y a apoyar sus aspiraciones democráticas.

"Sin duda que esto sería de tremenda importancia", considerando "la gran influencia de Estados Unidos en la región".

Palme dijo haber leído que el grupo de funcionarios que se ocupa de preparar durante esta época de tránsito del gobierno las condiciones previas a la toma de posesión del presidente electo Ronald Reagan, ha propuesto reducir la influencia de los que defienden los derechos humanos y de los reformadores sociales entre los funcionarios norteamericanos encargados de los asuntos latinoamericanos.

"Espero sinceramente que esto no sea cierto", expresó; "y si lo es, que este asonamiento sea rechazado. Los derechos humanos no son una frase abstracta. Su ausencia significa torturas y escuadrones de la muerte, sangre vertida por mujeres que han sido mutiladas, ojos sin vida de niños que han sido asesinados".

Palme hizo estas declaraciones en un discurso a una conferencia convocada con el nombre de "Eurosocijalismo y Estados Unidos", ante un auditorio en el que predominaban los adversarios de Reagan.

Le acompañaban en la tribuna el ex canciller de Alemania Federal Willy Brandt, el ex primer ministro holandés Joop den Uyl, y Anthony Benn, dirigente del Partido Laborista Británico.